



Desde Andalucía De Puertollano

Nueva organización. VILLANUEVA DE CORDOBA, 5.—Después de un letargo de cinco años, los trabajadores de esta localidad han constituido nuevamente su organización...

Fiesta del Arbol. ABRUCENA, 6.—Se ha celebrado la Fiesta del Arbol, con gran animación y asistencia de los niños y niñas de las escuelas públicas.

Asamblea regional. HUERCALOVERA, 6.—En esta ciudad se han reunido los representantes de diversos pueblos de la región para solicitar de los Poderes públicos el embalse de las aguas de los ríos Castil y Guardal.

Una protesta. MALAGA, 6.—La Sociedad Económica de Amigos del País ha elevado al Ayuntamiento una razonada protesta, relacionada con una resolución que la Compañía de Electricidad cobra el fluido que suministra para alumbrado e industrias.

Crisis sin resolver. Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia relacionadas con la crisis que sufren los obreros agrícolas son cada día más alarmantes.

Un diccionario gratis. Si quiere usted poseer un diccionario de la lengua castellana completísimo, edición moderna, no tiene más que suscribirse por un año a la REVISTA POPULAR.

Trabajadores Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA

CARBONES SEGOVIA. ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,75; COK, 5; OVOIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas. Peso exacto garantizado. Almacenes: Peñuelas, núm. 10.—Teléfono 10539. Ventas por mayor y menor en Almacén.

Almorranas - Varices - Ulceras. Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y ÚNICA Clínica especializada en este tratamiento. No se obra hasta estar curado. DOCTOR ILLANES, Hortaleza, 17. De once a una y de tres a siete. Teléfono 15970.

Folleto de EL SOCIALISTA. LA CONFERENCIA DE LARGO CABALLERO. Organización corporativa paritaria y la organización obrera. Cuando la Comisión Ejecutiva de la Federación Local de la Edificación —coincidiendo el camarada Largo Caballero— me hizo el honor de invitarme a participar en estas conferencias, consideré que uno de los temas que actualmente debían merecer nuestra mayor atención es este de los Comités paritarios y la organización obrera...

Las Cooperativas y la ley del Timbre

Recientemente, algunos inspectores han visitado diversas Cooperativas de la provincia, habiendo aplicado sanciones por no haber, a su juicio, la documentación conforme con respecto al impuesto de la ley del Timbre. Con este motivo, cuando cada día más el pánico entre las entidades, y son ya varias las que se han dirigido a la Secretaría de la Federación Regional en solicitud de aclaración en este tan importante asunto legal.

Quedan exentas del impuesto, por sus libros y toda clase de documentación de orden interior, pero no por los libros y contratos con terceras personas, las Asociaciones dedicadas a la enseñanza o a la beneficencia, sin otros fines, y las Cooperativas de crédito, consumo o socorro mutuo formadas exclusivamente por obreros, siempre que los estatutos o reglamentos de unas y otras no autoricen, ni su contabilidad acuse, la atribución de intereses, beneficios u otro cualquier lucro a los socios o a los administradores, ni aun en el caso de disolución.

Joaquín Turina y Lolita Palalín. En el Liceum Club Femenino se ha celebrado un concierto musical, ejecutado por el señor Turina y la eminente violinista Lolita Palalín. El primero, que es compositor y pianista, deleitó al selecto auditorio con sus producciones, cooperando a la magistral interpretación la distinguida joven violinista.

La importación de carnes congeladas. «La Gaceta» ha publicado un real orden de Gobierno, cuya parte dispositiva dice así: «Artículo 1.º Los importadores de carnes congeladas quedan obligados a inscribirse como tales en las Juntas provinciales de Abastos donde radiquen las cámaras-depositos de las carnes.

Actos civiles. CHAMARTIN, 7.—La compañera de nuestro corresponsal Higinio Alonso día a luz, el día 5 de este mes, a las doce de la mañana, un hermoso niño, al que han inscrito en el Registro Civil de Chamartín de la Rosa con el nombre de Nicolás. Por lo tanto, ha sido librado del remojón bautismal; ejemplo que debe servir de estímulo a los jóvenes de esta localidad.

COPIAS CIRCULARES. Encargarlas al especialista GESTETNER, fabricante y vendedor de los famosos aparatos reproductores GESTETNER, es asegurarse con rapidez un trabajo perfecto a precios módicos. Plaza de Bilbao, número 11.—Tel. 12570.—MADRID

virtud desde el primer momento los Comités paritarios, ya que en el terreno económico los trabajadores tienen una aspiración común, sin que pueda apreciarse aquella diversidad de matices que caben dentro de la ideología política. Las votaciones en los Comités paritarios han de hacerse por mayorías, con representaciones homogéneas, pues en cuanto se diera el caso de que los patronos ganasen una votación el apoyo de una minoría obrera, perdería todo valor aquel acuerdo, de igual modo que sucedería si los patronos aparecieran divididos. Debemos salir también al paso de un prejuicio que pudiera existir en nuestras filas, en cuanto haya elementos que, siendo minoría dentro de la representación obrera en los Comités paritarios, pretendieran imponer un criterio de aparente radicalismo que haría imposible a la mayoría la presentación de una fórmula flexible para resolver en cada caso los distintos problemas. Los acuerdos de los Comités paritarios han de adoptarse en virtud de mutuas transacciones entre las representaciones patronal y obrera. Hecha de buena fe la creación de los Comités paritarios, entendemos que debe mantenerse íntegramente el criterio de no dar representación a las minorías. Yo no sé si alguien habrá pensado en modificar la ley de Huelgas en sentido restrictivo. No lo creo, por que si los Comités paritarios no fueran cuando no lleguen a anular las huelgas, las evitarán en muchos casos, puesto que con frecuencia se planteaban conflictos de esta índole por que patronos y obreros no podían entenderse, sobre todo cuando los patronos se negaban a tratar con los obreros o con la organización de éstos. Para que hablar entonces de reforma de la ley de Huelgas? Si se modificara dicha ley en sentido desfavorable para los trabajadores, se crearía ciertamente entre éstos una situación de disgusto que se reflejaría marcando por completo el programa de acción que tienen asignado los Comités paritarios. No puede invocarse para la reforma de la ley la necesidad

Desde Valencia Desde Malagón

La inspección sanitaria y la dependencia mercantil. VALENCIA, 5.—A propuesta del inspector provincial de Sanidad, el gobernador se ha dirigido, llamando a la atención, a todos los Consejos locales de Trabajo, y más especialmente de los subdelegados e inspectores municipales de Sanidad, para que den el más exacto cumplimiento a las disposiciones relacionadas con la inspección sanitaria del internado de la dependencia mercantil que se refiere a la ley y reglamento de la Jornada mercantil de 4 de julio de 1918, especialmente en sus artículos 25, 26 y 27, y relacionado con la inspección de las oficinas y escritorios (real decreto de 20 de septiembre de 1919), donde se especifican las condiciones y tarifas que se aplicarán en cada caso. Existe un lamentable abandono en lo que respecta al exacto cumplimiento de las leyes protectoras del trabajador, del que son culpables unos por negligencia y otros por ignorancia. Por eso merecen tenerse muy en cuenta tan oportunas disposiciones y procurar sean cumplimentadas.—Irrazo.

No hay derecho. En efecto; no hay derecho, y a demás tiene ribetes inhumanos el dejar a un hombre sin trabajo por el solo motivo de haber sido operado del estómago. Menos aún si concurre la circunstancia de haber afectos tan profundizados que se consideran las dos partes (patrón y obrero), hasta el momento del despido, cual si fuesen de la familia. El hecho es el siguiente: En la calle de Fuencarral, 47, hay una sastrería, propiedad del señor Ramirez, a cuyas órdenes trabaja desde hace unos diez años nuestro compañero José del Yerro. Este enfermó del estómago, y hubo de ser operado en el Hospital militar de esta corte; y cuando, ya curado, se dispuso a volver a su trabajo, le fué comunicado por su patrono (a pesar de tenerle tanto afecto!) que el puesto suyo le había cubierto, y, por tanto, no le podía recibir. Podría nuestro amigo buscar por otra parte, y el mismo el patrono le ayudaría a encontrar otra casa. Nuestro amigo, al liquidar, le reclamó las medias mensuales no percibidas a que tiene derecho con arreglo a pacto, y que importan 750 pesetas; a lo que el patrono, que el tanto afecto le tenía, se negó rotundamente por lo cual el asunto pasará a los Tribunales industriales; porque a eso, la verdad, no hay derecho. Aquellos tiempos pasaron. Las alabanzas que algunos patronos hacen de sus obreros suelen tener mucho parecido al lamento del cocodrilo. No haros de las buenas palabras; los hechos dicen más que aquellas.

«La Alianza» de Mataró. Según el estado general de cuentas, editado por la propia «Alianza Mataronesa», entró en el mes de diciembre de 1926 con 9.044 socios, y recaudó desde el 1.º de noviembre de 1925 a 31 del mismo mes de 1926, incluyendo la existencia en Caja en aquella fecha, la cantidad de pesetas 110.826,15, y el gasto ascendió en ese mismo lapso de tiempo a pesetas 110.461,10, quedando una existencia en Caja para el ejercicio siguiente de 365,05 pesetas. En «La Alianza Mataronesa» se abonan 50 céntimos por mes y socio para sufragar los gastos que originan las enfermedades y operaciones quirúrgicas de los afiliados. La entidad dispone de cuatro médicos de medicina general y un oculista, un especialista de garganta, nariz y oídos; un cirujano, un ginecólogo, otro dedicado a la electroterapia y un odontólogo. Dispone, además, de dos matronas. Los cuatro médicos de medicina general realizan en los doce meses indicados 40.101 visitas a domicilio y 17.900 consultas en el dispensario. Los médicos especialistas realizan 15.712 visitas domiciliarias y 439 operaciones.

PRESERVATIVOS. Catálogo gratis. sin enviar sello. LA DISCRETA.—Salud, 6.

COPIAS CIRCULARES. Encargarlas al especialista GESTETNER, fabricante y vendedor de los famosos aparatos reproductores GESTETNER, es asegurarse con rapidez un trabajo perfecto a precios módicos. Plaza de Bilbao, número 11.—Tel. 12570.—MADRID

«Art. 10. Cada unidad corporativa profesional de las clasificadas en el artículo anterior será representada, dentro de su localidad o localidades respectivas, por tantos Comités paritarios como oficios o especialidades comprenda. A este fin, los Comités paritarios locales se constituirán en el número necesario para esa representación genuina de los distintos grupos clasificados por el presente decreto-ley.» Es decir que, por ejemplo, la Federación Local de la Edificación, si tiene organizados 25 oficios, por cada uno de éstos formará un Comité paritario local, y de todos estos Comités se compondrá la Comisión mixta. Con esto se nos presenta a los trabajadores un problema algo grave, pero que habrá que resolver. Hace tiempo vengo diciendo que la organización obrera estaba en el deber de prepararse para hacer frente a toda clase de necesidades; que era preciso contar con hombres preparados para

«Art. 8.º Los organismos paritarios que comprenderá esta jurisdicción serán: 1.º Comités paritarios locales o interlocales. 2.º Comisiones mixtas del Trabajo. 3.º Consejos de Corporaciones.» (Continuará mañana.)

Los deportes

El Deportivo Extremeño en Madrid

Le venció el Madrid por 9-4. Poco interesante resultó el choque entre los equipos de las regiones Centro y Extremadura, por la desigualdad de fuerzas.

El Deportivo Extremeño es un modesto equipo que está formado por jugadores a los que no falta el entusiasmo, pero que en cuanto a juego difícilmente puede desear. En sus filas hay algunos elementos buenos; tales como Capdevila, Cabezas y Viriel; al conjunto, y sobre todo el trió defensivo, es bastante deficiente, por lo que no es de extrañar el número de tantos que le han marcado el Sevilla y el Madrid en los dos partidos jugados para el campeonato de España.

El público madrileño los recibió con una gran ovación, al salir al campo, y durante todo el encuentro los animó constantemente, y las ovaciones más grandes fueron para los simpáticos chicos que forman el bando campeón de Extremadura.

El Madrid jugó con bastante desahogada, y aunque marcó nueve tantos, perdió dos: el penalty que echó fuera Quesada intencionadamente y el balón que cayó dentro de un tiempo en el segundo tiempo, y otros dos remates que dieron en el larguero, no jugó bien, ni tan menos. Sin marcar tal número de tantos, los campeones del Centro debieron hacer una exhibición de juego, para demostrar a la afición madrileña que están bien preparados para futuras luchas con enemigos de cuidado, cual es el Sevilla.

Menéndez y Benguria estropearon la labor de la línea delantera; aquél en su afán de no centrar hasta que consigue driblar a defensa, y éste no llevando la línea en ningún momento, cosa que era de esperar en un elemento que lleva jugando mucho tiempo de defensa.

En el primer tiempo marcó el Madrid cinco tantos; el primero por Uribe, el segundo por Benguria, que no debió dar por válido el árbitro, puesto que antes de rematar el citado jugador incurrió en falta; el tercero por Mejías, quien después de recibir un pase de Benguria internó y lanzó un tiro sagrado que dio en un poste y luego entró en la red; el cuarto por Benguria; al aprovechar un fallo de la defensa; el quinto por Uribe, de un fortísimo tiro, encontrándose en difícil posición al chutar, que fue lo mejor del partido.

El Deportivo Extremeño marcó cuatro tantos en el segundo tiempo; el primero por Murube, el segundo por Capdevila, aprovechando un pequeño hilo que se originó cuando la meta madrileña, al lanzarse un córner, se tropezó y cayó por el interior izquierda, Cabezas.

El Madrid marcó otros cuatro tantos; los tres primeros por Benguria y el cuarto por Félix Pérez; terminando así el partido con el resultado de 9-4 a favor de los madrileños.

Los equipos se formaron del modo siguiente: Madrid: Martínez; Escobal, Quesada; Ordóñez, Peña (L.), Peña (J. M.); Mejías, Félix Pérez, Benguria, Uribe (Luis), Mejías. Deportivo Extremeño: Plácido, Alfredo, Ramón; Gordón, Prieto, Vicente; Manlio, Capdevila, Murube, Cabezas, Viriel.

res Fernández Flores, Díaz Canaja, Mesa (don Enrique de), Bernaldo Quiros y Delgado Ubeda, ha emitido su juicio declarando desierto el primer premio, medalla de plata de la Sociedad, por no considerar con méritos suficientes a ninguno de los trabajos presentados.

El segundo premio, único que se concede, medalla de bronce, se otorga al que lleva por lema «Bidasotarra», del que abrió el sobre, que contiene los nombres de autores, resulta ser del socio número 2, José María de la España, cuya colaboración es conocida de todos por la revista «Peñalar». Además acuerda publicar la Sociedad los trabajos que tienen las lemas «Del Sol» y «Retazo hispánico».

Los autores de los restantes trabajos pueden retirarlos del local social, avenida de Pi y Margal, 5, piso tercero, cualquier día laborable, de cinco a ocho.

Con motivo de haberse cumplido el XXVIII aniversario de la constitución de la Sociedad de Constructores de suelas para alpargatas, hoy Sindicato de la Alpargata y Oficinas similares de Elche, la Junta directiva de este organismo ha publicado un bien escrito manifiesto recordando la labor realizada desde el 5 de marzo de 1899, en que se constituyó, y las principales luchas mantenidas en la defensa de los derechos económicos de los alpargateros ilicitanos.

Refiere muy oportunamente el manifiesto que en 1901 pudo concertarse entre patronos y obreros la primera unificación de precios en la mano de obra y los beneficios que por ello obtuvieron los obreros como consecuencia de su fuerza corporativa.

No olvida el manifiesto a los bravos luchadores del año 1903, que supieron elevar a muy alto nivel a la organización obrera de Elche, la intervención de la Unión General de Trabajadores y del camarada Vicente Barrio, que, como secretario de este organismo, supo encontrar una solución ventajosa para los obreros, concluyendo a los patronos, que pusiera término a la huelga después de nueve meses de duración.

Como recuerdo a tan querido compañero se inserta su retrato en el centro del manifiesto, y termina éste describiendo con claridad la situación actual de la industria alpargatera en aquella población, poco ventajosa para los obreros por las circunstancias en que se halla la propia industria y por haberse alejado del Sindicato un buen número de trabajadores que esmeraliza la acción del Sindicato.

Y finalmente hace el siguiente llamamiento: «Costureros! Al celebrar nuestra Sociedad el XXVIII aniversario de su fundación hagamos todos reafirmación de fe a nuestros sacrosantos ideales; que no quede un costurero en Elche sin incorporarse a las filas de la organización de su oficio. Pensad, compañeros, que vivir separados de la Sociedad es labrar vuestra propia ruina y la ruina de vuestros hermanos de infortunio. Pensad en aquellos tiempos que por la unión de todos lográsteis ser respetados por la clase patronal y erais admirados por el patriótico consorcio de toda España».

Compañeros! recordad con entusiasmo el cumplimiento del «Gremio de Costureros» ¡Viva la unión de todos! ¡Viva el 5 de marzo!

En el Palacio de la Bolsa. Ayer, a la una y media de la tarde, acudió don Alfonso, acompañado del duque de Miranda, al Palacio de la Bolsa para tomar posesión de su cargo de síndico presidente honorario del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa y asistir al banquete que el Colegio le ofrecía. Fue recibido, entre otras personas, por los síndicos de Madrid, Barcelona y Bilbao y el del Colegio de Corredores de Valencia.

ro, que es posible que en breve plazo acuda a las naciones de la América latina, sino como madre. Se ocupó del asunto de las Bolsas oficiales, y habló también del intercambio de valores que representan las Empresas extranjeras que explotan el suelo de España y que no tiene aquí cotización, pero sí en el extranjero.

Después pasó don Alfonso al aparador, y presenció la contratación de Bolsa. Allí se le dio cuenta de que el Colegio de Corredores de Valencia había acordado dar un donativo de 5.000 pesetas para la Ciudad Universitaria, y cada una de las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao contribuyeron con 3.000 duros.

Luego intervino en diversas operaciones en calidad de agente honorario de Bolsa. Fue la más importante la compra de 150.000 pesetas en valores del Interior para la Sociedad «Los Previsores del Porvenir».

Seguidamente pasó al corro de la moneda y presenció la compra de divisas, y, por último, marchó a la sala de cotización, que presidió ayer tarde como presidente honorario del Colegio. Alrededor de las once abandonó al Palacio de la Bolsa.

Exposición de calzado. LONDRES, 6. En Birmingham celebra actualmente una Exposición la Asociación Nacional de Expondedores de Calzado.

Figuran en ella nada menos que 14.000 pares de toda clase de dicho artículo.

Primer Congreso Español de Abolicionismo. El Comité que prepara este Congreso ha quedado constituido del siguiente modo: Presidentes de honor: Doña María Martínez Sierra, conde de Valleliano, don Carlos Cortezo, don Francisco Marillo, don Sebastián Recasens y don Niceto Alcalá Zamora.

Presidentes: Doctores doña Concepción Alexandre y doctor don César Virores. Vicepresidentes: Señora Clara Campoamor y doctor don Antonio Muñoz-Gayo. Tesorero, doctor don Juan Bravo Fias.

Vocales: Señora Matilde Hucí, señora doña Isabel O. de Palencia, señora doña Julia Peguero de Trullero, señora Julia Lajos, doctor don Eugenio Mesonero Romano, doctor don Pedro Galarreta, doctor don Luis Pajares y don José Montañudo. Secretarios: Doctor don Jesús H. Sampedro, doña Aurora Riaño y don Manuel Castro Trias.

Las ponencias serán: I. Deficiencias profilácticas del método reglamentarista, doctor don José S. Covisa. II. Razón ética del abolicionismo, señora Pego. III. Errores y daños de la reglamentación y necesidad de sustituirla por la figura del delito sanitario, señora Clara Campoamor. IV. Educación sexual como profilaxis, doña Isabel O. de Palencia. V. Obras de protección a la madre soltera, doctor Muñoz-Gayo. Los congresistas serán obsequiados con una función teatral, un banquete y una recepción en el Ayuntamiento. La fecha señalada es del 8 al 10 de mayo. Dentro de breves días se pondrán en circulación los boletines de adhesión.

En la Casa del Pueblo

En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó anoche la junta general de la Asociación del Arte de Imprenta.

Se juzgó la conducta de un asociado, y se acordó darle de baja, por considerarle responsable de un despido que se estimó como injusto. También se acordó la baja de un compañero que está ejerciendo otro oficio desde hace tres años.

Se examinaron los casos de dos asociados que cobraron subsidio de paro, y se acordó que reintegren a la Asociación las cantidades que percibieron indebidamente.

A propuesta de la Directiva se designó al compañero Felipe Martín para la Comisión interventora del Comité Central de la Federación Gráfica.

La Directiva dio cuenta de haber enviado 100 pesetas a los obreros canteros de Vigo.

Se aprobó el envío, y se acordó que la Directiva remita de momento 1.000 pesetas más, quedando autorizada para hacer nuevas remesas, cuando lo estime necesario, hasta llegar a las 3.000 pesetas, incluidas aquellas a 1.000.

PAN OANDEAL. En el teatro de la Casa del Pueblo celebró junta general la Sociedad de Obreros en Pan Oandeal.

Se resolvieron varios asuntos de régimen interior, y fueron aprobadas dos peticiones de rangos.

Se juzgó la conducta societaria de cuatro compañeros, y se acordó a uno, por insultos a la Directiva, suspenderle, durante dos semanas, del volante de relevo; a otro, expulsarle de la Sociedad por haberse ofrecido a trabajar por menos jornal del que le correspondía, y a otros dos, absolverse por considerar leves las faltas cometidas.

Se nombraron los cargos siguientes: José Paz, presidente; Manuel Pumariega, vicepresidente; Antonio Sánchez Vila, tesorero; Vicente Martins, contador; Juan Martín, secretario primero; Eduardo Toural, secretario segundo; Severiano San Martín, José González y Domingo Villabierán, vocales.

Ultima hora

¿Han llegado a cabo Juby los aviadores uruguayos? A última hora de la madrugada se recibió un telegrama en Madrid, en el que se afirmaba que los aviadores uruguayos habían llegado a Cabo Juby.

Por lo avanzado de la hora no nos fué posible confirmar la veracidad de la noticia.

Radiotelefonía. PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 303 metros). A las diez menos cuarto de la mañana, emisión de mediodía.

De seis y media a ocho y media de la noche: Cotizaciones de Bolsa. Música de cámara. Primer programa de la serie dedicada a conmemorar el centenario de la muerte de Beethoven. Señores Francisco, Del Campo y Cassaux, «La juventud de Beethoven», primera conferencia sobre Beethoven, por un crítico de esta corte. «Sonata para violín y piano en «do» menor: a) Allegro con brío; b) Scherzo; c) Adagio; d) Allegro, por los señores Francisco y Cassaux.

A las once y media de la noche: Cursos radiados. Lección del curso de iniciación de lengua inglesa, a cargo del profesor señor Vernet. Campanadas de la orquesta de la estación. Noticias de EAJ (Barcelona, retransmitido por EAJ 7). El célebre drama en tres actos y en verso, de J. Fellu y Codina, «La Dolores». Selección con ilustraciones musicales del maestro Tomás Bretón por la orquesta de la estación. Noticias de última hora. Música de baile. Transmisión del jazz-band The London Rhythm King y orquesta Ibáñez, del Palacio de Hielo.

En la barrada del Puente de Segovia. Varias de las Sociedades de propietarios y vecinos de esta barrada han creado una Federación al objeto de agrupar sus fuerzas para la consecución del embellecimiento y urbanización de sus diferentes barrios, y con objeto de dar a conocer a las autoridades y vecindario sus propósitos, convocan a una asamblea magna, que se celebrará el día 13 del corriente, a las diez de la mañana, en el teatro Variedades, sito en el paseo de Extremadura, para discutir el siguiente orden del día: 1.º Nombres de las Sociedades de Fianza; asuntos en que ha intervenido el Comité provisional, relacionados con la constitución de la Federación; discusión del programa de mejoras que se han de recabar de las autoridades; proposiciones urgentes; y elección de presidente del Comité ejecutivo de la Federación.

Sección de noticias. Lyceum Femenino.—Hoy, martes, a las siete de la tarde, dará la segunda conferencia el director de la Escuela de Bellas Artes, don Rafael Domenech, sobre el tema «Imágenes femeninas en el arte italiano». Conferencia se ilustrará con proyecciones.

Lyceum Club Femenino Español.—Conferencias organizadas por la Sección de Ciencias para el mes de marzo: Día 9.—Don Julio Palacios: «De dónde sale la luz». Día 16.—Don Américo Castro: «Quevedo. Un escritor barroco en el Madrid de Felipe IV».

En la Casa del Pueblo. En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó anoche la junta general de la Asociación del Arte de Imprenta.

En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó anoche la junta general de la Asociación del Arte de Imprenta.

Día 23.—Don Blas Cabrera: «El menhir de las estrellas».

Día 30.—Don Enrique Suárez: «La misión de la mujer en la protección al pueblo». Todas las conferencias darán principio a las siete de la tarde.

Plazas de profesoras municipales de corto y contación de prendas.—Se anuncia a las señoras que deseen obtener las plazas de actual, a las once de la mañana, se servirán presentarse en el salón de subastas de la Casa de Cisneros (plaza de la Villa), para darles a conocer día, hora y sitio en que han de principiar los ejercicios.

Accidentes del trabajo. Un obrero muerto. En una obra de la calle del General Arráoz, 3, se cayó, el domingo, de una escalera de mano el obrero Ramón de las Heras, de veinte años de edad, domiciliado en el paseo de Luchana, número 28.

Herido de pronóstico reservado. Trabajando en la fábrica de productos químicos establecida en el Centro de la Plata, se caió ayer mañana herido de pronóstico reservado el obrero Anastasio López Collado, de treinta y dos años de edad, domiciliado en la calle de Santa Isabel, 29.

Conferencias sobre el cáncer. Hoy, martes, a las siete de la tarde, en el salón de actos de la Academia de Medicina (calle de Arzobispo, número 10) se celebrará la quinta conferencia del curso sobre el cáncer, organizado por la Sección de Medicina del Colegio de Doctores.

Don Amalio Gimeno, conde de Gimeno, disertará sobre el tema «Del cáncer en la medicina interna».

Tribunal municipal. Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Santiago Pérez y Eusebio Martín; suplente, José Pol.

Jurados patronos: Santiago Blanco y Manuel Iglesias; suplente, Atanasio Martín.

A las diez.—Julian Ocaña López, dependiente de comercio, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Pedro A. del Pozo.

A las diez y media.—Federico Espinosa Cuadra, chofer, demanda indemnización por despido a Visitation Martínez.

Conferencia del alcalde

El plan general de obras de Madrid. En el Círculo de la Unión Mercantil explicó anoche su anunciada conferencia el señor conde de Valleliano, acerca del proyecto de ensanche de Madrid.

Presidió el señor Primo de Rivera, y el presidente del Círculo, señor Alejandro de la Puente, al conferenciante, del que dijo que el ensanche del comercio madrileño, y recordó que a la primera indicación del Círculo el alcalde accedió a poner el nombre de Constantino Rodríguez a una calle.

El alcalde dio las gracias al jefe del Gobierno por su presencia, y al Círculo de la Unión Mercantil por haberle concedido la tribuna para explicar sus proyectos, que interesan a los comerciantes y a los propietarios.

Dijo que se equivocaban quienes suponían que son pura ilusión sus proyectos y que el mismo no tiene fe en ellos. Es hombre de palabras y de hechos, y sus planes se hacen, o deja de ser alcalde; retirándose modestamente para que otros administraran el presupuesto ordinario municipal.

Expuso cómo se inició el problema después de terminar las obras en construcción que ya enumeramos en la conferencia anterior, y dió aplicación a los ocho millones de pesetas para obras baratas.

Habló del abastecimiento de aguas y de su municipalización, y espera que el Gobierno resuelva este asunto acertadamente.

Del alumbrado dijo que había aumentado considerablemente, y que una fábrica de gas atenuada se había transformado en moderna no proporcionando al público más molestias que las indispensables.

Se ha gestionado—continuó—la prórroga de la ley de Ensenche, que producirá ingresos al Municipio, como también los producirá el convenio con la Compañía de Tranvías, que llamó afortunado; todo esto, unido a la mayor producción obrera municipal, permitirá el saneamiento de la Hacienda local para llegar a la realización del proyecto, que no se puede hacer con el presupuesto ordinario.

Habló del número de habitantes, del Hospital municipal, de Sanidad, de una ley contra la vagancia, de las estaciones que están mal situadas, etcétera.

«Hay que acabar—dijo sin venir a cuento—con la venta ambulante, que todo lo invade.» Volvió a decir que el Ayuntamiento de Madrid tiene una deuda de 130 millones de pesetas; comparó estas cantidades con poblaciones suizas, inglesas, belgas y austriacas, para venir a parar a Barcelona, comparando sus 706 millones de deuda con los 130 millones de deuda que tiene el Municipio madrileño.

Advertisement for MAP (Manufactura Armes Paris) featuring a typewriter image and text: 'Lo que es la MAP. Fabricada por la Manufactura Armes Paris por la F. N. de Bélgica, la MAP es una máquina de concepción moderna, que honra a la ingeniería franco-belga como una producción sin rival. Con una sencillez genial ha resuelto todos los problemas, sintetizando todos los progresos habidos en el ramo hasta la fecha, sin dejar de tener características tan originales como su registro-tecla de abreviaturas. Su desmontabilidad es instantánea, sin perder su rigidez sin rival. Sus materiales y cementación responden a la tradición europea de construcción. Para mayores ideas eleva el bloque de caracteres, lo que significa y asegura su funcionamiento, sobre todo en carros grandes. MAP es campeón mundial de velocidad y copias.'

En el Hospital de la Princesa ha fallecido el periodista don Juan Barco, ex presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona.

Fallecimiento de don Juan Barco. En el Hospital de la Princesa ha fallecido el periodista don Juan Barco, ex presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona.

Advertisement for Cooperativa Socialista DE IBAR. Text: 'Cooperativa Socialista DE IBAR. Esta sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carnes. Sucaresales: Bidebarrieta, Arraigueta, 3; Calentón, 18; Bidebarrieta, 8. DE FAMA MUNDIAL SANTIAGO (SANTANDER) CONSERVAS DE PESCADO TRADE MARK MILLARIS'

Advertisement for Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina. Text: 'Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina. SAN FRANCISCO, 9 y 11, BILBAO. Géneros de todas clases en calidad superior.'

Table with 4 columns: Publication Title, Date, Price, and other details. Includes titles like 'Programa de Radiotelefonía', 'Programa de Radiotelefonía', 'Programa de Radiotelefonía', etc.

